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LIBGR101

GR 10 liberté partie 1 : de Hendaye à Saint Jean
Pied de Port

PRESENTATION

Randonnée itinérante / dortoir ou chambre en supplément / avec ou sans portage de bagages
7 jours / 6 nuits / 6 jours de marche

Le tronçon d’Hendaye à Saint Jean Pied de Port faisant partie de la grande Traversée des Pyrénées
(415km d’une mer à l’autre, la traversée du Pays Basque représentant environ 170km), présente une
variété de paysages spécifiques du Pays Basque nichés au cœur des Pyrénées Atlantiques.

Ici,  peut-être plus qu’ailleurs,  en allant  vers  l’est,  les  paysages traversés par  le  GR10 ont  une
originalité et une entité que vous ne retrouverez pas. On ne décline pas le Pays Basque en terme de
haute montagne et de sommets, mais plutôt en décrivant des charmes et une originalité culturelle
exceptionnelles.

De collines en petits sommets, des noms magiques tels que Sare, Ainhoa, Dancharia, évoquent des
villages aux tons vifs et chatoyants, bâtis dans la plus pure tradition basque. Plus loin, les villages de
Bidarray puis de Saint Etienne de Baigorry sur fond de la somptueuse crête de grès rose d’Iparla
vous conduiront, par le cheminement de l’illustre GR10, jusqu’aux portes de Saint Jean Pied de Port,
capitale historique du Pays Basque.
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PROGRAMME

Jour 1 : Début de séjour à Hendaye

Installation à votre hôtel à Hendaye. Possibilité de visiter la ville ou de réaliser une boucle pédestre à la
découverte du célèbre Domaine d'Abbadie, remarquable site naturel de 65ha en bordure du front de
mer, au sein de paysages variés. Dans cette véritable réserve biologique, vous pourrez visiter, selon les
horaires d’ouverture, le célèbre château néo-gothique d’Antoine d’Abbadie. Distance : 5.5km, durée :
2h00, dénivelé plus : +80m, dénivelé moins : -80m 

Jour 2 : De Hendaye au Col d’Ibardin

Vous quitterez la baie d'Hendaye, pour gagner de cols en cols, les premiers contreforts des Pyrénées
Atlantiques, à travers des paysages verdoyants et des sites aux empreintes basques bien marquées.
Arrêt au Col d'Ibardin, situé à la frontière, avec ses ventas et goûtez à l'ambiance espagnole, ou encore,
admirez de superbes points de vue sur la vallée. Distance : 15km, durée : 5h30, dénivelé plus : +850m,
dénivelé moins : -450m.

Jour 3 : Du col d’Ibardin à Sare

Lors de cette étape, le sentier passera par le massif de La Rhune (larrun : lieu de pâturage, en basque),
considéré comme le premier sommet pyrénéen de la chaîne et qui du haut de ses 905m demeure la
montagne sacrée des Basques et un lieu chargé d'histoire. Puis vous rejoindrez le joli village de Sare et
son architecture typiquement basque qui a su intégrer l’originalité du cadre environnant. Distance :
16,5km, durée : 6h, dénivelé plus : +700m, dénivelé moins : -1000m.

Jour 4 : De Sare au Col des Veaux

Lors de cette étape, vous traverserez dans un premier temps l’agréable et préservée campagne Basque
avant d’arriver à Ainhoa, magnifique village-bastide du XIIème siècle. Puis de franchissements de petits
sommets en passage de cols, le parcours se faufile, contournant l’Ereby (583m), plus loin l’Atxulegi
(617m), puis bientôt apparaît le col Zuccuta, superbe belvédère. De là, vous pourrez rejoindre le col des
Veaux par la piste ou bien, par beau temps, en restant toute crête, hors GR10 continuer jusqu’au pic
Gorospil (691m), et profiter du panorama sur les montagnes basques. Distance : 22km, durée : 7h00,
dénivelé plus : +800m, dénivelé moins : -300m.
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Jour 5 : Du Col des Veaux à Bidarray

Depuis le col des Veaux, vous rejoindrez le col de Méhatché (716m). L’étape étant courte, un aller-retour
au sommet  de  l’Artzamendi  sera  possible  et  vous  fera  profiter  d’un  large  panorama :  de  l’océan
jusqu’aux premiers hauts sommets des Pyrénées. Puis un passage aux Peñas de Ichusi,  les vilains
rochers, vous permettra d’approcher d’un peu plus près le vol impressionnant des vautours tournoyant
au-dessus de votre tête. La descente vers Bidarray se fera via Harpeko Saindua (la sainte de la grotte,
en basque), célèbre grotte miraculeuse, aux vertus curatives dont les ex-votos ornent le lieu. Distance :
11,5km, durée : environ 4h, dénivelé plus : +350m, dénivelé moins : -750m. OU Distance : 14km, durée :
environ 5h, dénivelé plus : +550m, dénivelé moins : -950m.

Jour 6 : De Bidarray à Saint Etienne de Baïgorry

L’étape à caractère sportif du jour représente l’un des plus beaux itinéraires de randonnée du Pays
Basque. Depuis le charmant village de Bidarray, vous débuterez l’ascension en direction des crêtes
d’Iparla qui depuis le bas de la vallée font l’effet d’une longue muraille d’aspect infranchissable. Depuis
là-haut, vous profiterez d’un immense panorama… Puis vous redescendrez en direction de Saint Étienne
de Baigorry, magnifique village du Pays basque, avec de nombreuses bâtisses typiques de l'architecture
bas-navarraise. Distance :  18,5km, durée :  environ 7h30, dénivelé plus :  +1250m, dénivelé moins :
-1250m.

Jour 7 : De Saint Etienne de Baïgorry à Saint Jean Pied de Port

Etape en plein cœur du Pays Basque qui s’élève au-dessus de St Etienne de Baigorry pour rejoindre le
massif de l’Oylarandoy et du Munhoa, culminant à 1021m et surplombant St Jean Pied de Port que vous
atteindrez à la suite d’une longue descente. Entourée de remparts de grès rose, la cité médiévale de
Saint-Jean-Pied-de-Port séduit par ses ruelles pavées jalonnées de maisons anciennes, son vieux pont
sur la Nive, ses façades pittoresques au bord de l'eau, son chemin de ronde et son imposante citadelle
remaniée par Vauban. Distance : 19,5km, durée : environ 7h, dénivelé plus : +950m, dénivelé moins :
-950m.

Day 1 : Start of holiday in Hendaye

Depending on your arrival time, after checking into your hotel, you may choose to walk in the region of
Domaine d’Abbadia. A fantastic natural site of 65 hectares situated right on the coast. You will find a
great  mix  of  landscapes,  moors,  prairies,  heather  and high  cliffs.  You can  also  visit  the  famouse
neogothic castle, the Domaine d'Abbadie. Distance : 5.5km, duration :  around 2h00, altitude gain :
+80m, descent : -80m 
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Day 2 : from Hendaye to Ibardin

Hendaye lies on the estuary of the River Bidassoa, which forms the border with Spain. The GR10
walking route begins its course on Hendaye Plage. Rising rapidly above the Atlantic, this first stage of
the walk is pleasant. The landscape, scattered with villages, is peaceful and harmonious with the rolling
hillsides. The ambience is very basque but there is no sign yet of the high dramatic mountains to come.
Distance : 15km, duration : around 5h30, altitude gain : +850m, descent : -450m.

Day 3 : from Ibardin to Sare

During this stage, the path will pass by the massif of La Rhune (larrun: place of pasture, in Basque),
considered as the first Pyrenean summit of the chain and which, from the top of its 905m, remains the
sacred mountain of the Basques and a place full of history. Then you will reach the pretty village of Sare
and its typically Basque architecture which has managed to integrate the originality of the surrounding
environment. Distance : 16,5km, duration : around 6h, altitude gain : +700m, descent : -1000m.

Day 4 : from Sare to the Col des Veaux

During this stage, you will cross at first the pleasant and preserved Basque countryside before arriving
at Ainhoa, magnificent village-bastide of the XIIth century. Then, crossing small summits and passes,
the route goes around the Ereby (583m), further on the Atxulegi (617m), and soon appears the Zuccuta
pass, a superb belvedere. From there, depending on the weather conditions, you can reach the Col des
Veaux by the trail or, if the weather is good, by staying on the ridge, off the GR10, continue to Gorospil
Peak (691m), and enjoy the panorama of the Basque mountains. Distance : 22km, duration : around 7h,
altitude gain : +800m, descent : -300m.

Day 5 : from the Col des Veaux to Bidarray

The GR10 continues to alternate between the Pyrenean summits and mountain villages that have a
strong Basque identity. The trail heads in the direction of the Col de Méhatché situated at an altitude of
716m. You pass into a rocky landscape that is home to the griffin vultures that circle high above, before
the descent  to  Bidarray  village.  As  the  stage is  short,  you can make a  return  trip  to  the  top of
Artzamendi  and  enjoy  a  wide  panorama:  from  the  ocean  to  the  first  high  peaks  of  the
Pyrenees. Distance : 11,5km, duration : around 4h, altitude gain : +350m, descent : -750m. OR  Distance
: 14km, duration : around 5h, altitude gain : +550m, descent : -950m (via Artzamendi).
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Day 6 : from Bidarray to the Saint Etienne de Baïgorry

This sporty stage is one of the most beautiful hiking routes in the Basque Country. From the charming
village of Bidarray, you will start the ascent towards the Iparla ridges. From the bottom of the valley,
they look like a long, impassable wall. From the top, you will enjoy an immense panorama... Then you
will descend towards Saint Etienne de Baigorry, a magnificent village in the Basque Country, with many
typical  Basque  architecture  buildings.  Distance  :  18,5km,  duration  :  around  7h30,  altitude  gain  :
+1250m, descent : -1250m.

Day 7 : from Saint Etienne de Baïgorry to Saint Jean Pied de Port

A stage in the heart of the Basque Country. The track rises above St Etienne de Baigorry to reach the
Oylarandoy and Munhoa massif, culminating at 1021m and overlooking St Jean Pied de Port, which you
will reach after a long descent. Surrounded by pink sandstone ramparts, the medieval town of Saint-
Jean-Pied-de-Port is attractive with its cobbled streets lined with old houses, its old bridge over the
Nive river, its picturesque facades on the water's edge, its sentry walk and its imposing citadel reworked
by Vauban. Distance : 19,5km, duration : around 7h, altitude gain : +950m, descent : -950m.

COMPLEMENT DE PROGRAMME

Les programmes ont été établis selon les derniers éléments connus lors de la rédaction : des
impondérables sont toujours possibles et des situations indépendantes de notre volonté peuvent en
modifier le déroulement.
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FICHE PRATIQUE

ACCUEIL

Le jour 1 sur votre lieu d'hébergement à Hendaye (64), selon votre heure d'arrivée.

DISPERSION

Le jour 7 à Saint Jean Pied de Port (64), après votre randonnée.

NIVEAU

Niveau 3

Marcheur régulier, en bonne condition physique avec une expérience de la randonnée en montagne.
Randonnée de 6h-7h par jour en moyenne, dénivelés de 700m-1000m en moyenne, sur des sentiers
assez faciles, avec quelques petites difficultés techniques ponctuelles. Les temps de marche mentionnés
sont donnés à titre indicatif, ce sont des horaires moyens qui ne prennent en compte que la durée de la
marche effective sans comptabiliser les temps de pause. En fonction des conditions climatiques le
rythme de marche peut également varier, allant de + 300m à +500m de montée à l’heure.  

HEBERGEMENT

Demi-pension sauf le jour 1 en nuit et petit déjeuner
1 nuit dans une venta espagnole en chambre le jour 2
1 nuit en gîte d'étape en chambre le jour 4
1 nuit en auberge collective en dortoir partagé le jour 1
3 nuits en gite d’étape en dortoir partagé les jours 3, 5 et 6

VERSION CONFORT (voir supplément)
4 nuits en hôtels** en chambre les jours 1, 3, 5 et 6
1 nuit dans une venta espagnole équivalent hôtel** en chambre le jour 2
1 nuit en gîte d'étape en chambre le jour 4

Les repas
- Petit déjeuner continental (thé, café, lait, pain, beurre, confiture).
- Repas du soir à base souvent de spécialités locales, incluant une entrée, un plat et un dessert. Pour le
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dîner à Hendaye, restaurants sur place.
- Pique-niques non inclus. Possible de les réserver à l’avance (en supplément). Ou possibilité de les
acheter directement sur place auprès des hébergements ou dans les épiceries, supérettes, boulangerie
mentionnés dans le roadbook. 
- Boissons non comprises.

PORTAGE DES BAGAGES

Durant la randonnée,  portage uniquement de vos affaires personnelles pour la journée de marche
(pique-nique,  eau...).  Prévoir  un  bagage  suiveur  facilement  transportable  (voir  nos  conseils  sur
l'équipement). Sauf si vous avez choisi la version sans transport des bagages auquel cas vous porterez
toutes vos affaires d'une étape à une autre.

ENCADREMENT

Randonnée en liberté, sans encadrement.
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DATES ET PRIX

DATES ET PRIX

Départs

Tous les jours de début Avril à fin Octobre (selon les disponibilités).
Inscription à partir de 2 personnes (voyageur solitaire : nous consulter)

Prix: Du 01/04/2024 au 30/10/2024 

Prix avec transport des bagages :
- Prix/pers pour un groupe de 2 personnes : 625€
- Prix/pers pour un groupe de 3 personnes : 585€
- Prix/pers pour un groupe de 4 personnes : 656€
- Prix/pers pour un groupe de 5 personnes : 550€
- Prix/pers pour un groupe de 6 personnes : 540€

Prix sans transport des bagages :
- Prix/pers pour un groupe de 2 personnes : 490€
- Prix/pers pour un groupe de 3 personnes : 485€
- Prix/pers pour un groupe de 4 personnes : 480€
- Prix/pers pour un groupe de 5 personnes : 475€
- Prix/pers pour un groupe de 6 personnes : 470€

Suppléments :
- Supplément version confort (6 nuits en chambre privative) : 80€/pers
- Supplément chambre individuelle (si version confort) : 120€/pers
- Supplément haute saison : Juillet/Août/Septembre : 25€/pers
- Supplément 5 pique-nique (pas possible à Hendaye) : 60€/pers
- Supplément transfert retour de St Jean Pied de Port à Hendaye en semaine : 160€/transfert
-  Supplément  transfert  retour  de  St  Jean  Pied  de  Port  à  Hendaye  dimanche  et  jours  fériés  :
180€/transfert
- Nuit supplémentaire à Hendaye en nuit et petit déjeuner dortoir partagé : 40€/pers
- Nuit supplémentaire à Hendaye en nuit et petit déjeuner chambre double basse saison : 65€/pers
- Nuit supplémentaire à Hendaye en nuit et petit déjeuner chambre individuelle basse saison : 95€/pers
- Nuit supplémentaire à Hendaye en nuit et petit  déjeuner chambre double Juillet/Août/Septembre:
75€/pers
- Nuit supplémentaire à Hendaye en nuit et petit déjeuner chambre individuelle Juillet/Août/Septembre:
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105€/pers
- Nuit supplémentaire à St Jean Pied de Port en nuit et petit déjeuner dortoir partagé : 40€/pers
- Nuit supplémentaire à St Jean Pied de Port en nuit et petit déjeuner chambre double : 70€/pers
- Nuit supplémentaire à St Jean Pied de Port en nuit et petit déjeuner chambre individuelle : 110€/pers

LE PRIX COMPREND

- L'hébergement en demi-pension sauf la nuit du jour 1 en nuit et petit-déjeuner
- Le transport des bagages suivant option choisie
- Le dossier de voyage avec cartes et topoguide : 1 dossier pour 4 personnes
- Traces GPS sur demande + accès à l’itinéraire détaillé sur l’application mobile GPS Mhikes

LE PRIX NE COMPREND PAS

-Les assurances
-Le dîner du J1
-15€ de frais de dossier
-Les boissons et les pique-niques.
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POUR EN SAVOIR PLUS

DESCRIPTION


